
“Effacer la femme…” Dimanche Carême 5 C 
Tous, attendent de Jésus qu’Il se joigne à une condamnation unanime de la 
femme surprise en état d’adultère. Humiliée publiquement, jugée par de très 
respectables scribes, elle n’a aucune possibilité de se défendre face à la 
société et la religion.

Jésus va pourtant révéler l’hypocrisie ambiante, Il va défendre la femme 
de la condamnation injuste des hommes pour l’aider à prendre un 
nouveau chemin. 

L’attitude de Jésus envers la femme est si “révolutionnaire”, qu’après plus 
de vingt siècles, nous sommes toujours incapables de la comprendre et 
encore moins de l’assumer. Comment changer aujourd’hui les choses à 
partir de nos communautés chrétiennes ? 

D’abord, agir assurément avec la volonté de transformer notre Église. 
Nous pouvons y parvenir. Il nous faut rêver et faire naître une Église 
différente, engagée comme jamais à promouvoir une vie plus digne et 
plus juste entre hommes et femmes. 

Nous devons prendre conscience que notre façon de comprendre, de 
concevoir et de vivre les relations n’est pas toujours inspirée par l’Évangile. 
Nous sommes tous prisonniers de coutumes, de schémas et de 
traditions qui sont loin de trouver leur fondement en Jésus et nous 
conduisent à maintenir et même promouvoir la suprématie de l’homme 
sur la femme. 

Il faut arracher de l’Église les visions négatives de la femme telles que : 
“occasion de péché”, “origine de tout mal”, “temptatrice”. Il faut débusquer les 
théories, les prêches et les attitudes encore trop présents qui favorisent 
discrimination larvée et discrédit et n’ont absolument rien à voir ni avec 
l’Évangile et encore moins avec Jésus.

Il faut briser l’inexplicable silence qui règne dans de nombreuses 
communautés chrétiennes quant aux violences domestiques qui meurtrissent 
le corps et la dignité de tant de femmes. 
Si nous sommes du Christ, nous ne pouvons pas tourner le dos à une 
réalité aussi douloureuse. 

Que ne dirait-Il aujourd’hui sur de tels comportements ? 
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“Effacer la femme…” Dimanche Carême 5 C 
Nous devons réagir ensemble contre l’aveuglement généralisé et si 
confortable des hommes et de la société qui refusent d’envisager la 
souffrance des femmes pour le seul fait d’être des femmes. En bien des 
secteurs, cette souffrance est cachée, invisibilisée pour ne pas avoir à la 
reconnaître. 
Pour annuler cette souffrance — comme les actions qui voudraient y 
répondre —, certains “génies” aujourd’hui ont eu une idée lumineuse : 
effacer directement le mot “femme” — comme beaucoup d’autres — du 
langage courant. Supprimez ce que vous considérez comme un “problème”, 
et ce problème n’existe plus. C’est aussi simple que cela.
M. Trump et ses sbires sont effectivement des “génies”, mais de bien 
mauvais génies.

Dans cet Évangile de Jésus, il y a un message particulier, un message 
qui nous est adressé — et plus particulièrement à nous, Messieurs — 
que nous n’avons toujours pas voulu assumer ni annoncer avec fidélité. 
Il est temps de le faire.
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